

10/11/2022

## COMMUNIQUE DE PRESSE

# JOURNÉE MONDIALE DU DIABÈTE

L'Agence Sanitaire et Sociale s'associe à la Journée Mondiale du Diabète. L'occasion d'informer la population des possibilités de soutien et d'accompagnement qu'elle propose partout en Nouvelle-Calédonie, et notamment l'ouverture du Centre d'éducation aux patients souffrant d'obésité. Dans ce cadre, plusieurs actions de sensibilisation sont prévues, notamment une campagne de communication digitale, une démarche spécifique auprès des professionnels de santé et une action de sensibilisation terrain.

[www.santepourtous.nc](http://www.santepourtous.nc)



**JOURNÉE MONDIALE  
DU DIABÈTE**

LE JEUDI  
**17**  
NOVEMBRE  
DE 8 H À 12 H

- ✓ informations
- ✓ boissons santé
- ✓ activité physique
- ✓ dépistage

**Rendez-vous au  
CCAS du Mont Dore  
à Boulari  
(en face  
du dispensaire)**

f in y i t

### Sensibiliser les professionnels de santé

Cette année, la communication cible plus particulièrement les professionnels de santé qui jouent un rôle clé dans le parcours du patient. En effet, ce sont eux qui adressent les patients vers le Centre d'éducation de l'ASSNC (pour les résidents de Nouméa - Grand Nouméa) ou vers les diététiciennes itinérantes (pour les résidents des provinces nord et îles).

L'objectif est donc de faire mieux connaître aux professionnels de santé l'offre d'accompagnement en éducation thérapeutique proposée par l'ASSNC sur l'ensemble du territoire, et l'extension aux patients souffrant d'obésité.

### Sensibiliser le public au diabète

Le diabète représente le principal problème de santé publique en Nouvelle-Calédonie (au premier rang des longues maladies avec plus de 15 000 patients) : chronicité de la maladie, gravité des complications qu'elle implique, lourdes conséquences humaines et économiques.

Les objectifs en termes de prévention pour l'ASSNC sont de :

- 1) Limiter la « prise de poids » des personnes à risque, en travaillant à une alimentation plus équilibrée, à une activité physique adaptée quotidienne et au bien-être.
- 2) Dépister les diabétiques qui s'ignorent, pour une prise en charge aussi précoce que possible.
- 3) Informer les diabétiques et leur famille sur l'offre de soins et d'éducation thérapeutique existant

en NC.

Pour cela, l'ASSNC proposera le **jeudi 17 novembre au CCAS de Boulari (Mont Dore), de 8h à 12h**, un stand d'information et de dépistage gratuit du diabète, des idées d'alternatives aux boissons sucrées, des conseils personnalisés pour plus d'activité physique dans le quotidien.

L'Association des diabétiques de NC sera présente le lundi 14 novembre à Korail du Pont-des-Français, le mercredi 16 novembre à Poindimié et le vendredi 18 novembre à Népoui. **La plupart des pharmacies proposeront un dépistage gratuit du diabète le lundi 14. Les 7 laboratoires d'analyse médicale du groupe Calédobio proposeront un dépistage gratuit par voie veineuse le lundi 14 novembre.**

## Une campagne de communication

Des visuels ont été développés pour cette campagne de communication en direction des patients et des professionnels. Ils détaillent le parcours éducatif des patients et l'importance de la prescription du stage.

Dans les provinces Nord et Iles, un chevalet sera déployé dans les mairies, les agences OPT, les pharmacies et les dispensaires, précisant à la population les jours et dates de vacations des diététiciennes.



## Les actions de l'ASSNC

Dans le grand Nouméa, les personnes souffrant de diabète, de prédiabète ou de diabète gestationnel peuvent trouver un soutien et un accompagnement auprès de l'équipe multidisciplinaire du Centre d'éducation de l'ASSNC.

**Aujourd'hui, à la demande des médecins, le Centre d'éducation s'apprête à ouvrir cette offre de stage d'accompagnement aux patients souffrant d'obésité. Une priorité sera donnée aux personnes relevant de l'aide médicale ou ne bénéficiant pas d'une mutuelle pour qui les options de prise en charge sont limitées. Cette prise en charge en amont du diabète permettra de limiter la survenue de ce dernier, ainsi que des autres pathologies de surcharge (hypertension artérielle, excès de cholestérol, apnée du sommeil, goutte...).**

Dans les dispensaires des communes de l'intérieur et des îles, les diététiciennes de l'ASSNC proposent des consultations aux personnes souffrant de diabète, de prédiabète, de diabète gestationnel ou d'obésité, avec des vacations mensuelles.

Depuis 1999, le Centre d'éducation thérapeutique de l'ASSNC a pour mission d'apprendre aux patients, adressés préalablement par leur médecin traitant, à mieux prendre en charge leur santé au quotidien afin d'éviter les complications de la maladie.

Les patients sont accompagnés par une équipe multidisciplinaire qui comprend un médecin, une infirmière, une diététicienne, une psychologue et un professeur d'activité physique adapté.

Après un diagnostic, un programme éducatif à la carte est réalisé. Des ateliers en petit groupe, puis des entretiens individuels sont proposés sous la forme d'un stage gratuit. Ces stages se déroulent sur une période d'environ 9 mois.

Plus de 5 600 patients ont pu bénéficier de ces stages au Centre d'éducation thérapeutique de l'ASSNC depuis son existence.

A l'issue du stage, le patient voit l'équilibre de son diabète très nettement amélioré, son ordonnance allégée, et sa qualité de vie renforcée.

Il devient un interlocuteur impliqué, auprès de son médecin traitant, et adhère mieux au plan de soins.

Pour en savoir plus :

[www.santepourtous.nc](http://www.santepourtous.nc)



## CONTACTS PRESSE

Dr Dominique Mégraoua

Tél : 86 95 40

Email : [dominique.megraoua@ass.nc](mailto:dominique.megraoua@ass.nc)

Anne-Laure MEUNIER

Chargée de communication

Tél : 25 07 71

Email : [communication@ass.nc](mailto:communication@ass.nc)